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1. Begrüssung/Einleitung  
Der amtierende Präsident des Sportfischervereins UBS, Martin Peter, begrüsst die 34 
TeilnehmerInnen (13 entschuldigt) und gibt einen kurzen Überblick über den geplanten 
Verlauf der GV 2012. 
 
2. Wahl der Stimmenzähler 
Als Stimmenzähler werden Hans Schleh und Enrique Hediger gewählt. 

 
3. Genehmigung der Traktanden  
Die Traktandenliste wurde vorab allen Anwesenden mit der Einladung zusammen zugestellt. 
Martin Peter schlägt vor, die GV gemäss dieser Aufstellung durchzuführen. Dies wurde ohne 
Gegenvorschlag von der Versammlung genehmigt. 
 
4. Jahresbericht des Präsidenten 
Martin Peter geht auf den in schriftlicher Form verschickten Jahresbericht 2011 
ein. Der umfassende Bericht bedurfte keiner weiteren Ergänzungen und so nutzte 
der Präsident die Zeit, noch einige Worte über unsere Pacht an der Limmat beizufügen. 
So zum Beispiel über den Brutboxen-Einsatz vom 11. Februar,  wo in der Zwischenzeit 
die Forellen-Eier sicher ausgeschlüpft seien. Dies erinnert uns, dass in einer zweiten  
Aktion nun die leeren Boxen wieder geborgen und gesäubert werden müssen... 
Auch die immer noch ausstehende Revitalisierung im Pachtrevier musste erneut mit den 
zuständigen Stellen aufgenommen werden. Mit klaren Vorstellungen sind wir diesbzüglich 
schon vor Jahren vorstellig geworden(!). Zurückgestellt wurde unser Anliegen einerseits 
wegen der Grossbaustelle Abwasserkanal etc. und einer generellen Studie im Rahmen des 
Hochwasserschutzes. Wir hoffen nun, dass unser Anliegen (auch für den Fischbestand 
naturnahe Bedingungen zu schaffen) endlich in die Tat umgesetzt wird. 
 
Abnahme des Jahresberichts: 
 
Der Jahresbericht wird von allen Teilnehmern (ohne Gegenstimme) in dieser Form 
akzeptiert. 
 
 
5. Jahresbericht des Kassiers 
 
Da unsere amtierende Kassierin Rebecca Anderegg krankheitshalber der GV fernbleiben 
musste, erläutert Martin Peter die tadellos vorbereiteten Folien. Diese umfassen die 
Schlussbilanz per 31.12. 2011, die Erfolgsrechnung per 31.12. 2011, den Kontorahmen mit 
den Aktiven, Passiven, Aufwand und Ertrag. 
Ausführlich kommentiert der Präsident stellvertretend die vorliegende Jahresrechnung in allen 
Belangen. 
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Obschon (zur Zeit) noch genügend Vereinskapital vorhanden ist, lohnt es sich massvoll damit 
umzugehen. Der Präsident schloss mit der Meinung, dass unser Ziel für die weitere Zukunft 
die Aufrechterhaltung der gewohnten Vereinsaktivitäten in dieser Form bleiben soll. 
 
 
6. Revisionsbericht 
 
Christian Kehl verlas den ordentlichen Revisorenbericht (in entschuldigter Abwesenheit vom 
1. Revisor Franz Hadolt) und schlägt vor, die geprüfte und sauber geführte Buchhaltung und 
Jahresrechnung 2011 zu genehmigen. 
 
 
7. Abnahme der Jahresrechnung und Dechargeerteilung  
 
Der Vorschlag der Dechargeerteilung für Kassier und Vorstand sowie die Abnahme der 
Jahresrechnung wird durch Martin Peter zur Abstimmung vorgetragen. 
 
Abstimmungsresultat:  einstimmig angenommen 
 
Der Revisorenbericht, insbesondere aber die hervorragende Arbeit unserer Kassierin 
Rebecca Anderegg wird von Martin Peter bestens verdankt. 
An dieser Stelle an Rebecca auch ein herzhaftes „gueti Besserig!“ 
 
 
8. Budget 2012 
 
Stellvertretend erläutert unser Präsident den Budget-Rahmen 2012. 
 
Es folgt die Abstimmung das Budget 2012 zu genehmigen.  
 
Abstimmungsresultat: Das Budget 2012 wird einstimmig 

verabschiedet. 
 
 
 
9. Festlegung des Jahresbeitrages 2012 
 
Vorschlag des Vorstandes: 
Der Jahresbeitrag bleibt 2012 unverändert (Fr. 75.--) für UBS-Mitglieder wie auch Externe. 
 
Abstimmung: 
 
Die GV folgte einstimmig dem Vorschlag des Vorstandes 
 
 
10. Wahlen 
 
Vorstand: 
2012 ist Wahljahr für den gesamt Vorstand. Der Vorstand muss bestätigt, bzw. für die 
nächsten 3 Jahre wiedergewählt werden, da keine Vakanzen bzw. Demissionen anstehen. 
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Präsident und Kassier werden im Einzelwahlverfahren gewählt. Die restlichen 
Vorstandsmitlglieder gemeinsam. 
 
 
Wahl bzw. Wiederwahl des Präsidenten:   Martin Peter 
 
Abstimmungsresultat : 
Die GV stimmt einstimmig dem Vorschlag zu 
 
 
Wahl bzw. Wiederwahl der Kassierin:   Rebecca Anderegg 
Abstimmungsresultat : 
Die GV stimmt einstimmig dem Vorschlag zu 
 
Wahl bzw. Wiederwahl restliche Vorstandsmitglieder:       
Urs Schüpbach 
Jacky Spillmann 
Peter Sieber 
Abstimmungsresultat : 
Die GV stimmt einstimmig dem Vorschlag zu. 
 
 
Der Präsident bedankt sich für das Vertrauen in den langjährigen  
Vorstand und gibt gleichzeitig zu bedenken, dass es auch in den Reihen 
des Vorstandes Veränderungen bzw. Verjüngung braucht.  
Er fordert alle auf, sich darüber Gedanken zu machen, wer Lust, Zeit und  
Freude hätte, auch mal eine Vorstandsfunktion wahrzunehmen. 
Gerne nehmen wir diesbezügliche Meldungen entgegen... 
 
 
 
 
 
 
Weitere Wahlen: 
 
Revisoren 
Christian Kehl scheidet turnusgemäss aus. 
 
Franz Hadolt  rückt zum 1. Revisor nach 
 
Enrique Hediger wird als 2. Revisior vorgeschlagen 
 
Abstimmungsresultat : 
Die GV stimmt einstimmig dem Vorschlag zu 
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11. Anträge des Vorstandes 
- keine 
  
 
12. Anträge der Mitglieder 
- keine 
 
 
13. Verschiedenes 
 
Gastkarten  
Neu verfügt unser Verein zusätzlich über eine Gastkarte des Reviers 353 (von der Rudolf 
Brun-Brücke bis zum Dachwehr beim Drahtschmidli, mit Oberwasserkanal bis zum EW-Letten 
der Stadt Zürich). 
siehe: 
http://www.sfvz.ch/index.php/ueberblick-reviere-des-sfvz/revier-limmat-
353/revierbeschreibung-limmat-353 
 
Die Karte kann ab sofort bei Urs Schüpbach bezogen werden. 
 
 
Elsass künftig mit privat PW anstelle Car 
In den letzten Jahren ist die Teilnehmerzahl geschrumpft und ein Reisecar rechnet 
sich nicht mehr. Wir beschliessen daher, in diesem Jahr den Transport mit PW’s zu 
organisieren. Details folgen nach Anmeldungseingang. 
 
 
Gedenkminute 
In Erinnerung an Edy Isler, welcher am 29.10.2011 verstorben ist, führte  
die Versammlung eine Gedenkminute durch.  
 
 
Mitgliedermutationen Vereinsjahr 2011/12(bis GV) 
Der Aktuar Peter Sieber präsentierte an dieser Stelle einen Überblick über die  
Veränderungen im Mitgliederbestand. 
 
Eintritte:  
- Florian Rennekamp intern UBS 
- Massimo Rullo  intern UBS 
- Nicola Wouda  ext. Mitglied 
- Vitor Manuel Alves  ext. Mitglied 
- Philipp Holzmann  ext. Mitglied 
- Fabricio Bravin            ext. Mitglied 
 
Austritte: 

- Nico Borillo 
- Pia Schatzlmayr 
- Hildegard Meister 
- Joly und Kobi Schärer 
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Das Mitgliedertotal per GV 2012 beträgt 83 Mitglieder 
(42 interne-, 41 externe Mitglieder) 
 
 
Würdigungen/ Ehrungen: 
 
Ehrungen langjähriger Vereinszugehörigkeit anwesender Mitglieder 
 
10 Jahre Walter Ackermann 
  Fernandez Luis 
 
20 Jahre Menzi Albert 
 
Anerkennung und Dank an die Berichteschreiberlinge Jahresbericht 2011 
Einmal mehr wurden an der GV alle VerfasserInnen von Berichten mit einer guten Flasche 
Wein belohnt. Dies soll nicht zuletzt auch ein Ansporn sein, sich an der Gestaltung unserer 
Website aktiv zu beteiligen. 
 
Dankeschön an die Organisatoren und Helfer von Vereinsanlässen 
Alle anwesenden Organisatoren und Helfer aus dem Mitgliederkreis durften ebenfalls eine 
Weinflasche als Anerkennung in Empfang nehmen.  
 
Der grösste Fang aus unserem Pachtrevier...!!! 
Der Vorstand wollte es sich nicht entgehen lassen, Jose Vazquez für den Waller von 1.20 
Meter Länge / 11.3 Kg. Gewicht und den tollen Hecht von 13 Pfund gefangen in unserem 
Pachtrevier persönlich zu gratulieren. Damit es so weitergeht, wurde ihm von Peter Sieber ein 
riesiger Silberlöffel (mit Fanggarantie!) und einem grossen Peri-Heil überreicht. 
 
....spontaner Dank aus dem Mitgliederkreis an den Vorstand ! 
Zur grossen Ueberraschung melden sich just an dieser passenden Stelle 
Elsy, Gusti und Dani Huber, um dem wiedergewählten Vorstand (inklusive Partner)  
für die grosse langjährige Arbeit zu danken. Freudig überreichen sie herrlich  
dekorierte Präsente, welche vom Vorstand unter grossem Applaus der Versammlung  
dankend angenommen wurden. Eine wirklich tolle Motivation - völlig unerwartet eingetroffen! 
 
geplantes Vereinsfischen Sihlsee mit Booten 
Martin Peter macht darauf aufmerksam, dass dieser Anlass nur durchführbar ist, wenn wir die 
erforderlichen Boote reservieren können.  Bei einer diesbezüglichen Absage werden wir uns 
im Vorstand um eine geeignete Ersatzlösung (gleiches Datum in einem anderen See) 
einsetzen. 
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Umfrage / Wortmeldungen 
 
Berichterstattung über die Themen der Fachgruppensitzung FKZ Flüsse Nord und Süd 
Albert Demut berichtet ausführlich über folgende Punkte: 

- Fachgruppenfusion 
- Erfahrungsaustausch Forelleneröffnung 
- Limmatauerpark Spatenstich 
- Gewässerschutzgesetz 
- geplante KWKW an der Sihl 
- Central Adressverwaltung 
- Ferienpass 
- Riverwatch 
(Auszug aus Sitzungsprotokoll siehe Anhang) 

 
Info Ausleihmaterial  vom Verein 
Urs Schüpbach präsentiert ausführlich unser vielseitig gegliedertes Ausleihmaterial.  
Warum nicht mal etwas ausprobieren, z.B. Felchenfischerei oder Fliegenfischen, 
Lachsfischen oder Meerfischerei!? Zu diesem Zweck muss ja nicht gleich eine kostspielige 
private Anschaffung getätigt werden...  mit der passenden Vereins-Rute, -Rolle etc. können 
(gratis) eigene Erfahrungen gemacht werden. 
 
 
Abschluss der GV / Schlusswort 
Mit einem grossen Dankeschön an alle Mitglieder und an den Vorstand für das engagierte 
Mitmachen im Verein schliesst unser Präsident die speditiv durchgeführte GV 2012.  
 
 
Aktuar Sportfischerverein UBS 
 
Peter Sieber 
 
 
 
 
 
 
 
 
Anhang:  
Infoteil /Wortmeldung Albert Demut 
Auszug aus dem Protokoll FKZ (Fachgruppensitzung vom 12. März 2012) 
 
- Fachgruppenfusion 
Dieses Thema scheint brisant zu sein. Nachdem verschiedene Mitglieder Ihre Meinung 
äussern konnten und mehrheitlich zu einer endgültigen Fusion abgeraten wurde, hat man sich 
zu folgendem Rhythmus entschieden.  
Jedes Jahr, Anfangs März wird eine gemeinsame Fachgruppensitzung einberufen.  

Unter dem Jahr sollen die Fachgruppen autonom je nach Bedarf eine bis zwei 
Fachgruppensitzungen Flüsse Nord und Flüsse Süd abhalten.  
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- Erfahrungsaustausch Forelleneröffnung  
Es wurde einheitlich wenig gefangen, die Sihl war leicht getrübt, in der Limmat, Thur und Töss 
waren die Fische teilweise nicht zu finden.  
Einzelne schöne Exemplare wurden trotzdem gefangen. Es war schon besser, aber man ist 
nicht sonderlich überrascht... 
  
- Limmatauenpark Spatenstich  
es wird informiert, dass der Spatenstich durch interne Gründe (welche mit der Finanzierung 
des Projekts zu tun haben) vom Frühling 2012 auf den Herbst 2012 verschoben wird.  
  
- Gewässerschutzgesetz  
Revitalisierung: 400km will das AWEL in den nächsten Jahren in Angriff nehmen, das heisst 
pro Jahr 5 km.  
Die Idee ist eine Begleitkommission zu bilden, damit die Revitalisierungen und 
Renaturierungen vom FKZ verfolgt werden und ev. Einfluss darin genommen werden kann.  
Die erste Sitzung hat unterdessen bereits am 3.April 2012 stattgefunden.  

Es werden 4 Sitzungen pro Jahr durchgeführt. Vom Bauernverband kommen Einwände, sie 
sind nicht kooperativ.  

Wasserkraftausbau: 

Sunk und Schwall: wir streben eine sanfte Regulierung an. Die Hauptthematik ist aber sicher 
die Renaturierung von verbauten oder eingedohlten Gewässern und die damit einher-
gehenden Zonenänderungen (Bestimmung des Gewässerraumes)  

 - geplante KWKW an der Sihl  
Wasserkraftausbau: 10 Projekte sind geplant, 4 davon an der Sihl.  
Die Standorte betreffen allesamt bereits bestehende Abstürze, sodass unter Umständen 
sogar mit einer Verbesserung der bestehenden Situation gerechnet werden kann.  

 - Central Adressenverwaltung  
Es wird informiert, dass einzelne Vereine von diesem Gratis-Angebot vom SFV bereits 
Gebrauch machen.  
Es soll überlegt werden, welche Vorteile diese Zentrale Adressenverwaltung hat und wie die 
Vorstandsarbeit in den Pachtgesellschaften und Vereine damit erleichtert werden kann. 
 
- Ferienspass  
2011 wurde an 6 Tagen von den Vereinen Sportfischerverein Hard, Fliegenfischerzunft Sihl 
und dem Sportfischerverein Zürich-Zollikon an Jugendliche das Fischen näher gebracht.  
Alle waren äusserst zufrieden mit dem Interesse der Teilnehmer. Keine Unfälle(!). Für 2012 
haben diese Vereine sich bereits wieder zur Verfügung gestellt.  

Mit weiteren Vereinen wird Kontakt aufgenommen. 
 
 - Riverwatch  
 Thomas Ammann informiert über das Projekt Riverwatch.  
  - Sensibilisierung  
  - Aufmerksamkeit /-Kommunikation 
  - Ausbildung  
 - Kompetenz  
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 - Projekte /-Motivation  
  
Ausbildungen zum Riverwatcher  
Grundausbildung (4 Tage):  
• Grundlagen Wasserbau und Gewässerökologie  
• Vorgehen bei der Initiierung eines Projekts  
• Kommunikation  
• Verhandlungen  
• Besprechen des eigenen Projekts  
 
Ausbildung Gewässerunterhalt (2 Tage):  

• ökologischer Unterhalt  
• Pflegeplan erstellen  
 
 


